

Pastorear y ser pastoreados

Qué es apacentar y su importancia

Una de las expresiones que más ha llenado mi vida en el último tiempo es la Dicha por Jesucristo a Pedro en el Evangelio de San Juan capítulo 21, versos 15-17, en donde lo llama a apacentar primeramente “sus corderos”, luego “sus ovejas”, lo cual hace tres veces preguntándole “me amas?” apacienta, me amas Más que los demás? Apacienta y la tercera vez me amas? A lo que le sigue el mensaje apacienta

Si la tarea de apacentar a otros es un aspecto importante en nuestro llamado, es importante entonces poder entender que significa esto y a quienes hemos de apacentar.

Podemos mirar los ejemplos que nos deja el Apóstol Pablo en el libro de los Hechos capítulo 20: 18-35

Veremos en el capítulo 18 que apacentar no es sólo seguir instrucciones o realizar una tarea según las indicaciones de un manual. Apacentar es, según lo que Pablo muestra, *la tarea de **guiar y proveer** ejemplo tanto a los que sirven con nosotros, como al resto de la iglesia. Ell material didáctico básico para **formar y guiar** a otros es nuestra propia vida.*

La unidad es arma de poder y debe estar en el grupo

El apacentar no es un trabajo hecho tan solo por una persona como lo podemos ver en los vs. 18-28) allí Pablo llama a un grupo como ancianos, obispos y pastores (vs. 18-28) y nos muestra que para asegurar la vida y la madurez de la iglesia es necesario el trabajo de todos los líderes, la cual es de “apacentar” de la Manera en que ellos son “apacentados”

Debemos reconocer que hay muchos tipos de liderazgo, los cuales conforme a la manera en que se lleven a cabo darán un fruto. Sin embargo la Palabra nos muestra que el liderazgo en equipo facilita la madurez del grupo. Esto lo podemos ver en la carta a los líderes de Efeso

“Y el mismo constituyó a unos apóstoles, a otros, profetas; a otros pastores y maestros, a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del Cuerpo de Cristo, hasta que todos lleguemos a la unidad de la fé y del conocimiento del Hijo de Dios”.

No podemos menospreciar en nada el trabajo en equipo que se lleva a cabo en medio de una iglesia sana; y esto es algo que todo aquel que tenga el llamado de liderazgo debe llevar consigo. La visión de Dios para el ministerio debe estar tan clara en el grupo, de tal manera que todos sepan para donde van.

La unidad es precisamente una de las enseñanzas más claras que Jesucristo nos deja en la oración que hace al Padre en el evangelio de Juan capítulo 17 “que sean uno”. Una de las funciones grandes de apacentar es precisamente guiar el grupo a la unidad, en donde cada uno de aquellos que sirve pueda desempeñar el trabajo para el cual Dios le ha llamado, y a su vez dar a otros guardando la unidad, hasta que todos lleguemos a la medida que está preparada por Dios para nosotros.

La vida del líder y del pastor enseñan a otros a caminar

Continuando con el tema de Pablo en los Hechos vemos como el apóstol Pablo comienza el encuentro de formación de líderes hablando de su propia experiencia. Y más adelante el mismo les dice que sean imitadores de él como él de Cristo. Los líderes o pastores se forman siguiendo el ejemplo de otros pastores, los cuales les sirven de guía.

El hecho de que Pablo se haya puesto como ejemplo no es una actitud de soberbia, más bien la manera de recurrir a su experiencia para ayudar a otros en su aprendizaje.

Vemos como relata los sufrimiento, humillaciones que ha tenido que soportar. También les muestra como él se ha esforzado en darles el consejo de Dios y les muestra que él depende totalmente de el Espíritu Santo para seguir adelante. Su meta cual es? Si acabar la carrera que le ha sido dada correr con gozo.

El compromiso del líder

Toda la vida de Pablo forma parte de apacentar, él lo ha hecho de una manera total. Toda la vida forma parte del compromiso de capacitar a otros para el liderazgo y ocupa tiempo, afecto, dinero y todo cuanto él tiene, de tal manera que otros puedan desarrollarse de manera integral.

Por medio de este mensaje también vemos como Pablo le enseña a los líderes a tener un compromiso, de tal manera que cuando Pablo no estuviera existirían ya otro grupo que estaría capacitado para llevar a cabo la obra.

Somos ovejas de Cristo

El trabajo pastoral es cuidar de las ovejas, para que puedan apacentar el rebaño del Señor.

En Hechos 20:28 el mismo Apóstol Pablo dice: “Mirad por vosotros, y por todo el rebaño” Es como si estuviera hablando a dos grupos, el primero es “vosotros” aquellos que han de liderar, los cuales debemos mirar, luego menciona el resto del rebaño. Nosotros mismos somos ovejas de Cristo y esto nos lleva a que con esmero tenemos que aprender a cuidarnos, levantarnos, sostenernos, afirmarnos, de tal manera que nos desarrollemos completamente en integridad.

Otro de los aspectos que debemos mirar es que de la misma manera como Dios ama a cada una de sus ovejas, y las cuida personalmente, así es necesario hacerlo con aquellos que están en nuestro cuidado para ser apacentados. De la manera como nosotros lo hagamos con ellos, así lo harán ellos con los demás.

La Palabra

Guiar es también llevar las ovejas a los pastos delicados como lo dice el Salmo 23, y que son esos pastos delicados, si no es el alimentarlos con la Palabra sana que lleva la vida de Cristo, la doctrina y el consejo necesario tanto para su vida personal como para compartirla a otros. La Palabra es la lámpara que alumbró el camino de cada líder y si no se le conoce entonces como podría esperarse que la ovejita caminara y comiera de esos buenos pastos?, crecería raquítica y con poca fuerza. Nuestro llamado es a ofrecerle alimento nutritivo y apetitoso.

Protección

Otro aspecto que debemos tener en cuenta es que fuimos llamados también para proteger a las ovejas del lobo rapaz que se acerca a ellas vestido de oveja y su corazón está lleno de veneno para matar, robar y destruir (Juan 10:10) tenemos que enseñar a nuestros líderes a discernir en el mundo espiritual cual sea la verdadera identidad de Cristo y donde es que está el engaño, de tal manera que ellos puedan aprender a discernir en la voluntad de Dios o el error del que habita en el mundo. Los líderes deben velar y mantenerse despiertos y atentos a los peligros que acechan al rebaño. Esto es algo que solo se puede hacer cuando hemos madurado y podemos discernir el camino correcto.

Respaldo de Dios

Pablo les hace conocer que ellos no están solos, mas bien que están en las manos de Dios y que el poder es de Dios, de tal manera que en el momento de dificultad no desmayen, pues el llamado es a confiar en Dios quien respalda Su Palabra.

Recursos para la tarea

En los versículos 33-35 vemos como el liderazgo no lo llevó a buscar privilegios ni a descuidar el sustento cotidiano.

Apacentar es también ocuparse de lo necesario, tanto de lo nuestro como de los otros.

Oración

En los versículos 36-38 vemos a Pablo de rodillas orando con todos los líderes (obispos y ancianos). La tarea del líder culmina cuando deja un equipo de líderes motivado y formado en la Palabra, además de capacitado para cuidar de otros. Culmina cuando debemos salir para otro sitio, conforme el Señor mueva, dejando desde luego la iglesia y el liderazgo con el rebaño en paz, ya ha cumplido esa parte de la carrera.

Para terminar

Quiero recordar las palabras que el Apóstol le escribe a su discípulo en Primera de Timoteo 3:1-16

“Si alguno anhela obispado, buena obra desea. Pero es necesario que el obispo sea irreprochable, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, decoroso, hospedador, apto para enseñar...”. Recordando que es Cristo quien pone tanto

El querer como el hacer de su buena voluntad.

EI APACENTAR ES GUIAR Y FORMAR A OTROS Y LA MEJOR MANERA DE HACERLO ES CON NUESTRA MANERA DE VIVIR. DANDO EJEMPLO EN TODAS LAS COSAS PARA QUE AQUELLOS QUE ESTAN CON NOSOTROS PUEDAN SEGUIR EL CAMINO QUE CRISTO TIENE PARA ELLOS.